



考える子
やさしい子
たくましい子

角尾山

〈発行〉西脇市立芳田小学校

西脇市立芳田幼稚園

兵庫県西脇市落方町 236-3

親子人権学習

本校では「一人一人の思いや願いを大切にする学級づくり」を合言葉に、授業や学校行事をはじめとする毎日の生活の中で、豊かな人権感覚・自尊感情・思いやりの心・個に応じた生きる力を育てることをめざして人権教育に取り組んでいます。基本的人権を尊重することは、憲法でも保障されている大切なことです。そのことについて、大人も子どもも、一人一人が考えていくことが必要です。そのひとつとして、本年度も11月21日（金）に親子人権学習を計画しています。親子人権学習に保護者として参加していただくことで、学校と家庭が連携し、子どもたちの人権意識をさらに高めていく機会になればと考えています。親子で学びあうことにより、子どもたちの学習意欲がより高まったり、自分の意見がより深まったりすることを期待しています。ご多用とは存じますが、親子人権学習に参加していただき、親子で人権について考え、人権意識を高めていただくとともに、子どもたちの心の成長をサポートしていただきますよう、よろしくお願いいたします。（人権教育部）

十一月の行事予定

1日（土）	北播小学生陸上競技記録会	15日（土）	西脇市人権教育研究大会
3日（月）	文化の日	17日（月）	おはよう運動
6日（木）	歯科健診（1～6年）		チャレンジタイム（高）
	こども貯金	20日（木）	登校指導 保幼小交流会
	チャレンジタイム（低）		醤油ものしり博士の出前授業（5年）
10日（月）	登校指導 朝会 委員会活動		チャレンジタイム（低）
11日（火）	幼小交流（秋フェスタ）	21日（金）	避難訓練（火災）
12日（水）	就学時健康診断		親子人権学習 人権集会（講演会）
13日（木）	保小交流（秋フェスタ）	23日（日）	勤労感謝の日
	チャレンジタイム（低）	24日（月）	振替休日
14日（金）	市内連合音楽会（4～6年）	26日（水）	6年生授業体験（南中学校へ）
	「こころの花」の日	27日（木）	チャレンジタイム（低）
	アルミ缶・キャップ回収日	28日（金）	代表委員会

* 11 / 17 ~ 11 / 21

平成27年度幼稚園入園願書受付



「こころの花」の日
アルミ缶・キャップ回収日



* 12月5日（金）マラソン大会

☆☆人権文化をすすめる市民運動 ポスター・造形作品及び標語の入選者☆☆

人権標語 6年 大久保星音 「みんなには 夢現の力が あるんだよ」

人権ポスター 6年 内橋秀太 1年 長谷川希歩

<ひまわり学級紹介>

いきいき のびのび チャレンジしよう!



ひまわり学級では自分のペースを大切に、それぞれの特性に合った学習の仕方ですっきりと学んでいます。基本は個別学習ですが、異学年で構成された学級にしかできない学びを楽しんでいます。国語や算数の学習を中心に、体や感覚のバランスを鍛える運動や、「生活単元」と言って、生活に役立つ力をつける学習も行います。

ひまわり学級の子ども達は、とても仲良しで、個性的な友達のよさや特性を認め合って、やさしい関わりをすることが本当に上手です。自分のできることを素直に表現し、笑顔いっぱい「いきいき のびのび」いろいろなことにチャレンジして学んでいます。そして、小さな集団でこそ学べることをたくさん吸収し、大きな集団で役立つ力をつけています。「先生、3人で力を合わせてチャレンジしよう!に目標変えような!」と、積極的に3人で学ぶことを楽しんでいる子ども達です。「特別支援学級」という名前の通り、今は少し支援が必要ですが、しっかりと自立した大人に成長できるよう、小さな成長を確実に積み重ねています。協力したりはげまし合ったりして、意欲的に学ぶ子ども達の成長を願っています。

いずみ寮のみなさんから、今年も「いずみ文庫」に寄贈をしていただきました。
この取組は、36年も前から続けてくださっています。
本当にありがとうございました。



「こころの花」の日

自分や友達の「強い心」「やさしい心」「美しい心」見つけは、意識しないとできるものではありません。悪いところはすぐ目につくし、「どうせだめや。」と弱い自分の殻に閉じこもってしまうことは簡単にできることです。自分で自分の「よさ」に気づき、自己肯定感を高めることは、子ども達のよき成長には欠かせないことです。自分を肯定することができれば、人に対してもやさしい気持ちがあふれてきます。本校では、今年度、全教育活動で自己肯定感を高める取組をしており、「こころの花」の取組もそのひとつです。自分や友達の「よさ」を、なんて素敵なんだろう!と感動できれば、自分ももっとがんばろう、自分もみんなの役にたとうとする行動力、実践力を養っていけると思います。さまざまな「顔」をもつ「こころ」の中の輝ける部分に共に気づき、認め、高め合っていける取組を継続し、心豊かな芳田っこを育てていきたいと思えます。

今年も、毎月中頃と月末に「こころの花」の日を設けて実施しています。職員室前のろうかに全ての「こころの花」を掲示し、お昼の放送では、各学年の「こころの花」を紹介しています。子ども達は放送を楽しみにしています。友達の素敵な心に触れ、あたたかい気持ちを育てているのを感じます。

学校だけでなく、家庭や地域にもこの取組の輪が広がっていくことを願っています。

9月の「こころの花」より

- ・そうじで、おともだちが、「がんばろう」っていってくれてうれしかったです。じぶんもおともだちにいいたいです。(1年生)
- ・体育でいっしょうけんめい走ったら、みんなもおうえんしてくれました。うれしかったです。(2年生)
- ・運動会の練習で、友達が大きな声を出していました。だから、ぼくも出しました。そうすると、本番で勝てました。よかったです。(3年生)

